



**Nombre de alumno: Jesus Emmanuel  
Meza Gomez**

**Nombre del profesor: Luz Elena  
cervantes Monroy**

**Nombre del trabajo: ensayo**

**Materia: ciencia sociedad y valores**

**Grado: 3°**

**Grupo: A**

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de diciembre del 2022.

## Introducción:

Se habla de diferentes temas relacionados a creencias valores y responsabilidades de cada persona tratamos de concienciar a todo el leyente de este texto por problemas relacionados al siguiente.

Los siguientes fragmentos de texto están relacionados al día a día de cada persona el ser mejor y evitar todos los problemas contantes el cambio de cada persona

## El impacto de la ciencia y la tecnología en las sociedades globalizadas.

Actualmente se ha experimentado a nivel mundial transformaciones muy importantes, principalmente en actividades económicas creando nuevos mercados transnacionales, que con el tiempo se crearon en mercados internacionales y actualmente los conocemos como economía global.

Algo que caracteriza la globalización, es la interacción en la sociedad entre diversas regiones, a consecuencia.

Se trata de unir las reglas del comercio y la venta de productos en el mercado y los procesos productivos y comerciales hacia una globalización cultural.

Los productos que llegan al país desde el extranjero crean y difunden propaganda publicitaria y tecnológica sobre sus productos para que sean vistos como los mejores y hacen atractivas sus mercancías y tienen mayor número de clientes.

Se considera que la apertura comercial ha venido de la apertura cultural.- esto ha ocurrido desde que el estado mexicano dejó de tener participación económica y cultural, y dejó todo esto en manos de empresas culturales.

La ciencia y la tecnología han apoyado este proceso. Los medios de comunicación han sido muy influyentes en la sociedad y se han podido desarrollar gracias al avance de la ciencia.

El internet está dominado por empresa con el objetivo de relacionarse en la sociedad, y existen otras sin estos objetivos como museos, bibliotecas, etc.

Se han modificado costumbres al incorporarse a demandas actuales.

Algunos los consideran positivos, pero se consideran los cambios con cierto temor como día de muertos por Halloween.

Actualmente los mexicanos tienen una actitud negativa, el malinchismo es una dominación colonial que por años ha confundido al pueblo mexicano ya que, esta actitud es comportarse como los españoles. La globalización cultural puede perder sus tradiciones, y esto nos permitirá tener independencia cultural.

## Relaciones interculturales y cambios en la cultura local.

El hombre en sus inicios como miembro de un grupo social, comienza a interactuar con la naturaleza de forma directa. Así pues, se ve a sí mismo envuelto en un universo lleno de maravillas y fenómenos naturales inexplicables. Siente la necesidad de explicar y fundamentar sus cualidades clasificándolas en un orden comprensible.

La naturaleza da vida al mundo, con su luz, sus lluvias, sus vientos y sus vastos territorios llenos de vida salvaje. La naturaleza, por consiguiente, pasa a ser la madre creadora de todo lo que lo rodea.

De donde viene, como se produce y por qué, son las preguntas que el hombre a través de su percepción trata de responder. Pero estas van más allá, por lo tanto, hay cosas no evidentes para él que organizan estos fenómenos. Es entonces cuando surge la creencia de que algo superior a él se manifiesta con estos fenómenos.

Con esto nace el principio del animismo, concepto utilizado por el antropólogo inglés E.B. Taylor. Según Taylor el animismo es aquella creencia en la actividad voluntaria de los seres orgánicos e inorgánicos y de los fenómenos de la naturaleza, que se suponen animados por un alma o espíritu antropomórfico, extracorpóreo e invisible. Se le atribuyen cualidades espirituales a casi todos los objetos o fenómenos que constituyen la naturaleza, e incluso se recurre a ellos para resolver problemas o simplemente para solicitar protección a través de ritos y ceremonias. El animismo es uno de los elementos más importante en la vida tradicional del hombre de sociedad simple, ya que conforma su manera de pensar, de sentir y de actuar.

Se dice incluso que el hombre es universalmente un ser religioso, es decir, que todos pueden desarrollar algún tipo de creencia animista. Es entonces esta la explicación a las creencias religiosas que existía y existe aún en todos los grupos sociales del mundo, incluyendo a los niños.

Antiguamente los niños aprendían una serie de valores y aspectos de la vida humana a través de la religión y la cultura tradicional de su entorno representando una línea en la cual la enculturación se cumplía sin mayor problema.

## ¿Halloween o Día de muertos?

Halloween, contracción de All Hallow's Eve (Víspera de Todos los Santos) también conocido como Noche de Brujas es una fiesta de origen pagano que se celebra todos los años el 31 de octubre y cuyas raíces provienen de un antiguo festival celta de hace más de 3.000 años conocido como Samhain ("Fin del verano" en irlandés antiguo).

### ¿Cuáles son los orígenes de Halloween?

Aunque actualmente es un día de disfraces, dulces y niños sus orígenes no son tan alegres. La fiesta se celebraba en Irlanda cuando la temporada de cosechas tocaba a su fin y daba comienzo el "año nuevo celta" coincidiendo con el solsticio de otoño. Se creía que durante esa noche los espíritus de los muertos podían caminar entre los vivos.

Día de Muertos, una celebración a la memoria y un ritual que privilegia el recuerdo sobre el olvido.

En la época prehispánica el culto a la muerte era uno de los elementos básicos de la cultura, cuando alguien moría era enterrado envuelto en un petate y sus familiares organizaban una fiesta con el fin de guiarlo en su recorrido al Mictlán. De igual forma le colocaban comida que le agradaba en vida, con la creencia de que podría llegar a sentir hambre.

El Día de Muertos en la visión indígena implica el retorno transitorio de las ánimas de los difuntos, quienes regresan a casa, al mundo de los vivos, para convivir con los familiares y para nutrirse de la esencia del alimento que se les ofrece en los altares puestos en su honor.

En esta celebración de Día de Muertos, la muerte no representa una ausencia sino a una presencia viva; la muerte es un símbolo de la vida que se materializa en el altar ofrecido. En este sentido se trata de una celebración que conlleva una

gran trascendencia popular ya que comprende diversos significados, desde filosóficos hasta materiales.

## Relaciones interculturales y cambios en la cultura local:

### Los efectos del fast-Food

La interculturalidad es el proceso de comunicación e interacción entre personas o grupos con identidades de culturas específicas diferentes, donde no se permite que las ideas y acciones de una persona o grupo cultural esté por encima del otro, favoreciendo en todo momento el diálogo, la concertación y, con ello, la integración y convivencia enriquecida entre culturas.

Las relaciones interculturales se emplean mediante el respeto a la diversidad y el enriquecimiento mutuo; sin embargo, no es un proceso exento de conflictos. Estos pueden resolverse mediante el proceso del respeto, la generación de contextos de horizontalidad para la comunicación, el diálogo, la escucha mutua, el acceso equitativo y oportuno a la información pertinente, la búsqueda de la concertación y la sinergia.

Cambio en la cultura o Cambio cultural es un término utilizado en la formulación de políticas públicas, que enfatiza la influencia del capital cultural en el comportamiento individual y comunitario. A veces también se le ha llamado 'Reposicionamiento de la cultura', lo que significa la reconstrucción del concepto cultural de una sociedad.<sup>12</sup> Se hace hincapié en los determinantes del capital social y cultural de la toma de decisiones y en la forma en que éstas interactúan con otros factores como la disponibilidad de información o los incentivos financieros a los que se enfrentan las personas para impulsar el comportamiento.

Estas influencias del capital cultural incluyen el papel de los padres, las familias y los asociados cercanos; organizaciones tales como escuelas y lugares de trabajo; comunidades y vecindarios; e influencias sociales más amplias tales como los medios de comunicación. Se argumenta que este capital cultural se manifiesta en valores específicos, actitudes o normas sociales que a su vez guían las intenciones de comportamiento que los individuos adoptan con respecto a determinadas decisiones o líneas de acción. Estas intenciones de comportamiento interactúan con otros factores que impulsan el comportamiento, como los incentivos financieros, la regulación y la legislación, o los niveles de información, para impulsar el comportamiento real y, en última instancia, retroalimentar el capital cultural subyacente.

Una ingesta reiterada de comida rápida "provoca obesidad y todas las patologías consecuentes a ésta, como diabetes, hipertensión arterial, aterosclerosis, enfermedades cerebrovasculares, patologías renales, hígado graso, e incluso cáncer", resume la experta.

A la larga, su consumo puede inducir en las personas problemas de memoria y aprendizaje, y depresión. Además de fatiga y debilidad, por el déficit de vitaminas y minerales, que conlleva este tipo de comida.

## Las dos caras del desarrollo de la ciencia y la tecnología

Las dos caras de la tecnología: la destrucción y la salvación del medio ambiente

En un mundo tan cambiante como en el que vivimos, la tecnología debe responder a los nuevos retos que ofrece la transformación digital y al mismo tiempo reducir la contaminación con todo lo que engloba para el cuidado del medio ambiente. Por ello, cada vez son más las empresas que centran su actividad en ser más respetuosas con el entorno. Se empieza a hablar de las 'empresas Green'.

Se dice que la finalidad de la tecnología es transformar el entorno humano para adaptarlo mejor a sus necesidades y deseos. De hecho, la ciencia y la tecnología son dos procesos que están estrechamente vinculados entre sí e inciden directamente sobre la sociedad.

Durante mucho tiempo, las necesidades industriales y tecnológicas se han satisfecho sin prestar atención a los posibles daños causados al medio ambiente; y sin pensar que estos mismos sectores pueden servir incluso para ayudar a su conservación. Sin embargo, según los últimos datos publicados por Eurostat, el 85% de las compañías llevan a cabo actividades sostenibles para el medio ambiente. Y, como es de esperar, han sido las grandes empresas –más que las medianas y pequeñas– quienes han llevado a cabo más iniciativas de este estilo por una cuestión económica.

A medida que utilizamos más y más recursos, los niveles de CO2 aumentan progresivamente y potencian el efecto invernadero, provocando el calentamiento global. El "Informe de la situación de las emisiones de CO2 en el mundo (Año 2015)", elaborado por el economista y consultor medioambiental Arturo de las Heras con la coordinación de la Fundación Empresa y Clima, evidencia que las emisiones en el mundo se han moderado significativamente, si bien todavía no se ha llegado a un punto de inflexión. En Europa, por ejemplo, la tendencia sigue hacia una disminución progresiva.

De hecho, según la segunda edición del estudio "Second Hand Effect" elaborado por Vibbo, el mercado de segunda mano redujo el impacto medioambiental de CO2 en 700.000 toneladas en 2016. En otras palabras, comprar y vender objetos de segunda mano representa una enorme contribución al medio ambiente.

En cuanto a los españoles, en los últimos veinte años la concienciación ambiental ha crecido de forma exponencial. Según datos recientes del CIS, más de un 76% de los ciudadanos están muy o bastante interesados en ecología y medio ambiente, mientras que en 1996 esta cifra no alcanzaba el 60%.

Gestión del riesgo social y cultural: jóvenes y accidentes de tránsito.

Gestión del riesgo social y cultural: jóvenes y accidentes de tránsito

La escalada de consumo en la mayoría de países ha sido notable. En los últimos treinta años el consumo mundial Per cápita (ingresos de consumo) ha aumentado del 30 al 500 por 1000, según los países. El consumo abusivo del alcohol representa hoy uno de los principales problemas de salud pública no solo en Chile sino en toda América y Europa.

En 1977 la OMS propuso que se dejara de hablar de alcoholismo para hacerlo de "problemas relacionados con el alcohol". No es que sean menos importantes las consecuencias físicas del consumo de alcohol, sino que hay otras ...ver más...

Ese es el gran secreto: salir, consumir, gastar, beber, estar en determinados locales" .El alcohol forma parte del tiempo de ocio de los jóvenes y del ambiente nocturno, de la magia de la noche. La presencia del alcohol se acentúa si analizamos las actividades en función de las tipologías de bebedores. Puede asegurarse que existe una clara relación entre el consumo de alcohol y la noche ( La frecuencia en salidas nocturnas durante los fines de semana y la hora de regreso a casa. El 80% de quienes beben alcohol de forma abusiva salen todos los fines de semana durante la noche, frente al 50% de los abstemios. Respecto a la segunda variable, a medida que aumenta el grado de consumo de alcohol la hora de llegada a casa es más tardía).

Los comportamientos de los adolescentes hay que leerlos en clave adolescente. Teniendo en cuenta el momento evolutivo en el que están.

El

ensayo de identidades, la necesidad de vivir su libertad fuera de la familia, el

190

SABIAS QUE...

Según estadísticas oficiales los chicos tienen más accidentes que las chicas. predominio del grupo sobre su individualidad, la dependencia, sus fantasías sobre el consumo de sustancias, la búsqueda de sensaciones y de placer.

#### Gestión del riesgo social y cultural: uso de las computadoras.

Vivimos un momento de transición profunda entre una sociedad de corte industrial y otra marcada por el procesamiento de la informática y las telecomunicaciones; el uso de la información afecta de manera directa e indirecta en todos los ámbitos de la sociedad, y las imprime su sello de indiferencia entre los ricos y los pobres. La información es inherente a la existencia de las personas y de las sociedades. Permite conocer la realidad, interactuar con el medio físico, apoyar la toma de decisiones y evaluarlas acciones de individuos y de grupos. El aprovechamiento de la información propicia la mejora de los niveles de bienestar y permite aumentarla productividad y competitividad de las naciones. El mundo de hoy, está inmerso en una nueva revolución tecnológica basada en la informática, que encuentra su principal impulso en el acceso y en la capacidad de procesamiento de información sobre todos los temas y sectores de la actividad humana. Ha contribuido a que culturas y sociedades se transformen aceleradamente tanto económicas, como social y políticamente, con el objetivo fundamental de alcanzar con plenitud sus potencialidades.